
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福田優子会長  会長の時間 

「ロータリーと人生の目的」 

 

はじめに、親クラブの古河ロ

ータリークラブ会長宮内則雄

様、幹事熊木善一様、表敬訪

問に、ようこそおいでくださ

いました。古河東ロータリークラブは、古河ロー

タリークラブのご指導のもと、歩んでまいりまし

た。御礼申し上げます。そのような中で、新年度

になり、突然の岩﨑清特別代表の訃報に接し、古

河東クラブ会員一同改めてお悔やみ申し上げま

す。本日は、古河ロータリークラブの宮内会長、

熊木幹事をお迎えして、学びの場とさせていた

だきます。 

１．まず、時の人「大谷翔平選手」が高校生のころ

から、熟読していた中村天風の「運命を拓く」（天

風瞑想禄）についてお話したいと思います。 

私は、ラジオの深夜放送で青春時代を過ごし

ました。そして現在は、中高年が結構聞いている

「ラジオ深夜便」を毎晩枕元に置いて寝ています。 

いつの日かまた、だれか忘れましたが、｢大谷

翔平選手と私は仲間です｣みたいな言葉が聞↗

こえてきました。｢大谷翔平選手と私、共に愛読

本は“中村天風”だから｣という理由でした。 

それではと、私は、本棚から中村天風の「運命

を拓く」を引っ張り出してきました。 

読み返してみましたが、ちょっと難しい言葉が

たくさんありました。挫折して積読だったのです。

でも、世界の「大谷翔平選手」は高校生のころか

らの愛読書とは、さすがだと恐れ入りました。 

その中からひとつご紹介したいと思います。 

Ｐ２７２Ｌ１、私はもう何事が自分の人生に発生

しようと、決していたずらに心配もせず、また悲

観もしないように心がけよう。それはいたずらに

心配したり悲観したりすると、すればするほどそ

の心配や悲観する事柄が、やがていつかは事実

となって具体化してくるがゆえである。 

 「勇気が大切」だと、「いたずらに悲観するな」と、

何度も書いてありました。 

２．ところで、６月のクラブ活性化セミナーで、高

崎ロータリークラブ、田中久夫パストガバナーの

お話がありました。その時「ロータリークラブに

入ろう！」（幻冬舎ルネッサンス新書）を配布され

ました。 
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その１０９ページに「点鍾前に『握手タイム』を設け

た」とありました。私も先週、先々週と握手タイム

を設けましたが、今一つ反省点がありました。少

しくだけ過ぎたという点です。そこで、「点鍾前に

『握手タイム』を設けた」この素晴らしい会員増強

をされた方の実践例なのだから、やってみよう

と思いました。なので、本日は例会点鍾前に小森

谷SAAにお願いをしました。皆さん、仲良くなっ

ていただけましたか。握手を続けることも私には、

一つの勇気です。新入会の三田さんをはじめ、先

輩の会員、中堅の会員、３年未満の会員、古河東

クラブの会員みんなと握手をして、友愛を深め

ましょう。 

話はそれますが、本日は「ありがとうの日」だ

そうです。この日は世界中の人々が感謝の気持

ちを伝える日だそうです。（ラジオで聞きました）

「一般社団法人・日本記念日協会」認定登録され

ているそうです。（ネットで調べました） 

３．それからメイクの奨励も書いてありました。古

河東クラブでも、柿沼年度はメイクの奨励をして

いました。私も下館 RC にメイクに行きました。

今年度クラブ戦略計画では、３か年計画の２年目

です。ですから、福田・大谷年度もメイクの奨励

をしています。今日は、古河クラブから宮内会長、

熊木幹事が表敬訪問に見えました。私たちも、身

近な古河クラブにメイクに行きましょう。会場は、

この古河商工会議所です。曜日が違うだけです。

ところが、メイクに行くと、全然違う会場の雰囲

気です。見慣れた例会ではなく、歴史と伝統の古

河クラブのしつらえ、例会の雰囲気があります。

とても勉強になりますし、友人も増えます。ロー

タリークラブの活動の楽しみの一つですね。 ↗ 

４．最後に一番重要なのは、P68 に書いてあり

ました。それはロータリーの魅力です。 

引用します。 

ロータリーの魅力について、それはロータリー

によって「人生の目的」を知ることができるから

だ、という人がいる。中略 

「人生の目的」すなわち「人が生きる意味」とは

何か？中略。新渡戸稲造や内村鑑三といったク

リスチャンが言う人生の目的は「品格の完成」に

あるという。仏教・真言宗の教えでは、人生の目

的とは「心を磨くこと」だと言う。経営の神様と

称された稲盛和夫氏はその著書のなかで、人生

の目的とは「心を磨き、魂を高めること」であり、

「それは生きる目的、人生の意義そのもの」だと

言い切る。 

ロータリーでは、これらと同義の自分磨きの旅を

経験することが出来る。そこに魅力があるのだ

と思う。中略「ロータリアンは、ロータリーをただ

知る（勉強する・知識を持つ）だけでなく、ロータ

リーを好きになり、さらにはロータリーを楽しむ

までに至ってこそ本物になれる」中略 

「ロータリー精神」とは何か？それは、「私たちは

社会において善良でなければならない」という

ことに尽きる。そして「自分の有利に振る舞わな

い、他人を大切にする」それをロータリーでは「超

我の奉仕」(Service Above Self)（ロータリー

の第一標語）と呼称しているのではないかと思

う。 

５．私は、ロータリークラブにはこのような「高い

人生の目的」があるからこそ、ロータリークラブ

に入会した魅力があるのだと改めて思いました。                               

                          

 

【第２222回例会 7月 15日(火)報告】 

1. 例会開始の宣言  

小森谷久美 SAA 

 

2.開会の点鐘  福田優子会長 

 

 

 



3.ロータリーソング斉唱  

 我らの生業 

   オーディオ担当 山本健一会員 

 

   ソングリーダー 三田一枝会員 

 

4.お客様及びご来訪ロータリアンの紹介 

古河 RC会長 宮内則雄様 

 
 

 

古河 RC幹事 熊木善一様 

 

 

 

 

 

古河 RC会長 宮内則雄様 

ご挨拶 

 

5.セレモニー 

  なし 

 

6.委員会報告 

  ⑴古河地区ローターアクトクラブ 

坂田信夫代表世話人 

 

2020年以来5年ぶりに古河地区ローター

アクトクラブの例会が開催されました。 

７月10日（木）、会場は、古河ロータリークラブ

青少年奉仕委員長前田美代子会員の事業所、

前田電気株式会社事務所 2階です。 

会員が 4 名になり、今月から、毎月第 2、第

4 木曜日、夜７時 30 分から、上辺見の前田電

気株式会社事務所 2 階で開催されます。皆さ

ん、今後とも宜しくご協力の程、お願い申し上

げます。非常に活発な人達で、ボランティア活

動を大いに行ないたいと伺っておりますので、

応援致しましょう。お時間に都合のつく方は出

席を御願い致します。また、お近くに会員候補

者が居られましたら、是非お誘い願います。 

 

 

 

 

 



  ⑵出席委員会 小倉郁雄委員長 

 

 

  第２222回例会 7月 15日(火) 

会員数３8名（免除者 0名）／ 

出席又は事前Make-up会員数 25名／ 

出席率 65.79％ 

 

7.スマイル投函報告 

  スマイル委員会 石川久委員長 

 

お名前 メッセージ 

古河ＲＣ会長 

宮内則雄様 

幹事 

熊木善一様 

ご挨拶訪問です。 

宜しくお願い致します。 

福田優子会長 

大谷祥寛幹事 

古河ＲＣ会長宮内則雄様、幹事熊木善一様ようこそお出で下さいました。 

本日もよろしく御願い致します。 

各委員長の皆様、今年度の抱負を御願い致します。 

そして、本日は、｢ありがとうの日｣です。感謝。 

山崎清司 PDG 古河ＲＣ会長宮内則雄様、幹事熊木善一様ようこそお出で下さいました。 

今年度各クラブ委員長の抱負、楽しみです。 

石川久会員、柿沼利明会員、小森

谷久美会員、坂田信夫会員、杉岡

榮治会員、武澤郁夫会員、古谷由

紀子会員、松井実会員、山本健一

会員 

古河ＲＣ会長宮内則雄様、幹事熊木善一様ようこそお出

で下さいました。 

各委員長の抱負、楽しみにしています。 

よろしく御願い致します。 

 

久野茂会員、 

高橋采子会員 

古河ＲＣ会長宮内則雄様、幹事熊木善一様一年間、御苦労様です！ 

ご指導、よろしくお願いします。 

桑原正信会員 古河ＲＣ会長宮内則雄様、幹事熊木善一様ようこそいらっしゃいました。 

新入会員の三田さん、入会早々に大役を仰せつかっていますね。負けずに



頑張って下さい。 

皆様、よろしく、お手柔らかにお願いします。 

酒井慎介会員 古河ＲＣ会長宮内則雄様、幹事熊木善一様、ご来訪を感謝いたします。 

｢この指とまれ｣事業に於いてのご賛同、ご協力に、感謝いたします。 

佐藤孝子会員 古河ＲＣ会長宮内則雄様、幹事熊木善一様、お暑い中、ようこそいらっしゃ

いました。 

本年度も、宜しくお願い致します。 

須田純一会員 古河ＲＣ会長宮内則雄様、幹事熊木善一様、いつもお世話になっておりま

す。 

国際奉仕プロジェクト、宜しくお願いします。 

三田一枝会員 7月、無事、誕生日を迎えることができました。 

来年も、無事、誕生日を迎えられる様、健康に気を付けて、一年間、頑張り

ます。 

以上 21名 49,000円  累計 180,000円  年度目標額 2,000,000円 達成率 9.00％

8.幹事報告 大谷祥寛 幹事 

 

7月 10日（木）持ち回り理事会があり 5件承認

されました。 

⑴ 新会員推薦の件 

福田会長より、新会員の推薦を頂きました。 

慎重審議の上、承認されました。 

今後、会員選考・職業分類委員会より新会員推

薦の回答を受け、会員選考について定款細則

に定める選考基準を満たしており、新会員とし

ての適格性を有するものと認められ、また職

業分類についてはご本人の希望を踏まえ、中

分類「衛生」、小分類「遺品整理・特殊清掃」とな

りまして、改めてオリエンテーションを行いまし

た後、会員の皆様へ1週間の期間を設け、ご意

見をいただく予定です。 

⑵ 新会員三田一枝様の委員会所属について 

三田一枝様 委員会所属 職業奉仕委員会へ

の配属につきまして承認されました。 

⑶ 親睦活動委員会 8 月開催の夕涼み例会予算

の件 

親睦活動委員会 8 月 26 日（火）夕涼み会↗

例会予算案の件につきまして承認されました。  

⑷ スポーツフェスタ古河２０２５開催に伴う協賛

依頼について 

古河市教育委員会スポーツ振興課より令和 7

年 11月 3日（月祝）に行われます「スポーツフ

ェスタ古河２０２５」開催に際しての協賛金の依

頼がきており、当クラブから２万円を協賛金と

してスマイル会計より出金することにについて

承認されました。 

⑸ 前年度からの引き継ぎ案件として、古河市合

併 20 周年記念の演劇「鷹見久太郎物語（仮

称）」企画の協賛依頼について 

古河市合併 20 周年記念の演劇「鷹見久太郎

物語（仮称）」企画の協賛についての依頼がき

ており、当クラブからも古河クラブ・古河中央

クラブと打ち合わせの上、協賛金として２万円

をスマイル会計より出金することにつきまして

承認されました。 

⑹ロータリー米山記念奨学会より上期普通寄付

金のお願いがきました。準備整い次第寄付金

の振り込みをしてまいりますことをご報告し

ます。 

⑺福田会長出席のもと、7月 8日（火）第 1回ク

ラブサポートミーティングが行われ、要約とク

ラブ実績の記入が配布されましたので順次お

送りする予定です。 

⑻配布物としまして、サヨナラパーティー時の集



合写真ができましたので、個別ボックスに入れ

ておりますのでお持ち帰りください。 

⑼皆様へ会員増強委員会より入会のしおりをお

渡ししております。入会勧誘へのご協力をよろ

しくお願い致します。 

以上です 

 

9.会長の時間 表紙にて 

 

10.本日のプログラム 

  会員卓話  

「新年度の抱負Ⅱ」  

各委員長によるリレースピーチ 

山本健一会員増強委員長 

 

私、入会からやっと一年経ちましたので、委員

長にしていただいて、委員には山崎清司 PDG、

久野茂会員がいらっしゃいますので、私は良く分

かりませんが、大先輩のご指導を戴きながら、精

一杯務めたいと思います。 

委員会の私たちも頑張りますので、皆さんも

一緒に増強を。結局、｢人が増えていかないと楽

しいロータリーではない｣という言葉どおりだと

思いますので、一生懸命頑張っていきましょう。

よろしくお願いします。 

それにあたりまして、今回、新しく入会のしお

りを改めて作っていただきました。皆さんにお配

り致しますので、一人でも多くの方に必ず声をか

けていただいきたいと思います。 

1回、2回、3回、或いは何年か掛かって、入会

なさる方もいらっしゃいます。何回でも諦めない

で、皆さん、増強、増強、増強に、よろしくお力を

お願い致します。 

 

 

小倉郁雄出席委員長 

 

私はこの委員会は懐かしいですね。私がロー

タリークラブ、今から 40 数年前ですけど、入っ

た時に最初に仰せつかったのが、実はこの出席

委員長でございました。今日、古河クラブから宮

内会長さん、熊木幹事さんがお見えになってお

りますけれども。当時、特別代表でこの前お亡く

なりになられました岩﨑清さんから口酸っぱく

言われました。｢出席は大事だよ、ロータリークラ

ブにおいて出席することが一番の義務であり権

利でもあるのだから、これをきちんと守りなさ

い。｣と、本当によく言われたことを、今思い出し

ておりました。それから、私も出席というものを

大事にしようということで、実は 40 年間ぐらい

は、出席率 100%と言うことで、守らせていた

だいていただいたわけでございます。皆さんも

亡くなられた岩﨑特別代表の遺志を継いでいた

だきまして、ロータリークラブに在籍している以

上は、出席はとても大事なんだと、これを守って

いただきながら、出席率の向上に努めていただ

ければ、少しは出席率が良くなるのではないか

なと思っておりますので、どうか一つよろしくお

願いいたします。 

 

松井実クラブ会報・IT委員長 

 

何と言いましても会報は毎週発行、それには、

皆さまからの原稿を必ず頂戴する。紙原稿、或い

はメールで戴きたいと思います。メールが一番



私の力になります。どうか皆様で築き上げて、一

年を通して立派な会報の発行にこぎ着けますよ

う、ご協力をお願いしたいと思います。一番つら

いのが誌面の割り振りなんです。写真、原稿、そ

れを検討しながら、なるべく日曜日か月曜日に

はホームページに公開したいと言うことで頑張

っております。 

それと皆様、この中でホームページをご覧に

なってらっしゃいますか。 

どうかご覧いただいて、お知り合いの方や米

山奨学生とか、話題にしていただいて、ご意見と

か、メッセージを寄せていただければと思います。

何とか一年、続けてやっていきたいと思います

ので、どうかよろしくご協力をお願いいたします。 

 

森敏夫雑誌委員長 

 

私は学生時代から本を読むのが大嫌い。もう

少し勉強をしていたら、政治家になれたのでは

ないかと思いますが、残念ながらそれも苦手で

す。 

運動でもそう、野球でも、まあゴルフは、年取

ってから始めましたが、一切本は見ない。実践で

やることが、私の性分だったものですから。それ

が雑誌委員長の指名があり、一年間どうしよう

かなというふうに思いました。 

ロータリーの友誌は、皆さんより一足先に、雑

誌委員長に来るのですね。まあ最初だから今日

持ってきて読んでいたのですが、良く理解が深

まりません。 

今回は身近なニュースがないので、皆さんに

ご紹介しませんでしたが、やはりこれは、皆さん

がいつも寝床において、一度でもちょっと開い

てみるというようなことが大切なんじゃないか

と、思います。                    ↗ 

ロータリーの友には、ロータリー関係の他、い

ろいろな奉仕事業とか、趣味等いろいろ書いて

ありますので、ぜひお目を通しいただけますよう

御願い致します。 

私も一年間、80 歳になりまして、初めて本で

勉強をして行きたいと思いました。皆さんにもよ

ろしくお願いしたいと思います。そして皆さんに

は、私が気付かなかった記事等がありましたら、

私宛お知らせ戴きたいと思います。一年間、よろ

しくお願いいたします。 

 

坂田信夫古河地区 RAC代表世話人 

 

RAC 代表世話人、古河東クラブだけなのです

けれども、もう十何年やっております。先ほど話

したように五年間のブランクがあったわけです。

非常につらい五年間でしたね。その間、2、3 回、

ゆきはなロータリー衛星クラブと合同例会をや

りましたけども、実際は合同例会というのは、主

体がなくなるわけです。衛星クラブが主なのか、

アクトクラブが主なのか。従いまして別に目指す

ところが違いますから、できるだけ単独でやった

方がいいと思います。7月2日でしたかね。あの

顔合わせ、実は古河地区ローターアクトクラブの

再開のため、古河クラブ、古河中央クラブ、古河

東クラブの会長、幹事さん、及び青少年奉仕の委

員長さんが、集まりました。私、参加したんです

けども、びっくりしました。各クラブ全員出席し

ていました。大谷さんは、所用で欠席でしたが、

古河中央クラブさんには、飯田さんという弁護

士さんがいらっしゃって、地区ローターアクトの

地区委員を務めていらっしゃいます。再開にあた

りまして、この熱心さが非常に私にもやる気を起

こさせました。｢命のかぎり｣というあのローター



アクトの歌がありますけれども、命が続く限りで

すね。私は、できるだけ出席して、私たちの交流

を図っていきたいと思っております。ぜひ皆様

のご協力をお願い申し上げます。 

 

久野茂古河東ゆきはな RSC代表世話人 

 

坂田先輩が先に話されたので、年だなんて言

えません。私も 80 歳、先ほどお話がありました

古河東ゆきはなロータリー衛星クラブですね。衛

星クラブの会員は、クラブ会員の人員に数えら

れますので、2 人でも、3 人でも、入会されます

と、会員数に加えられます。現在、３８名の会員

プラス７名の衛星クラブ会員、合計４５名が会員

数です。 

我々ロータリークラブの会員の増強は当然で

すが、私は、特に衛星クラブ会員の増強を、御願

い致します。 

衛星クラブの勢力を増して、古河東クラブ会

員平均年齢を引き下げたい。そんなふうに思っ

ておりますので、ぜひ皆さんのお知り合いのお

子さんたちの推薦をまずお願いしたいと思いま

す。 

若返りましょう。お願いします。 

 

高橋采子米山奨学生カウンセラー 

 

米山カウンセラーの高橋です。なるべく久美ちゃ

んと目を合わせないように下を向いていたの↗

ですけど。ついに当たってしまった。今年度米山

カウンセラーをお引き受けしました。ベトナムの

チャンさん、とても可愛い子なんですね。今、便

利なツールがあって、先ほどもラインで 8月 24

日の米山カウンセラーのセミナーの話をしました。

ただ、彼女は新松戸に住んでいるので、ちょっと

アクセスがちょっと難しいかなって私は、思いま

すが、とても前向きな女の子で、電車で行きます

からとかいってくれます。つくばでしたらまあ良

いのですが、ちょっと難しいかなと思いつつ、連

絡を取り合いながら、私とすれば孫のようなお

嬢さんなので、できる限り面倒を見て差し上げ

たいなと思っています。また 8 月第 1 例会には

と思いますので、またそれも連絡を取り合いな

がら、私も米山に携わって長くなりましたので、

ある程度、なんとか役を全うできるかなと思っ

ております。 

どうぞ皆さんよろしくお願いいたします。 

 

古谷由紀子会計 

 

実は昨日、予算書を私が作るということに今

更気がついて、現況報告書用原稿を提出したの

に予算書を提出しないでおりました。すみません、

頑張ります。 

本当に分からないことだらけですが、一年間

頑張っていきたいなと思っております。皆様の

大切なお金を預かりますので、間違いのないよ

う、体調管理、あと事務局、各委員長さんと一緒

に連携、連絡を取りながら進めてまいりたいと

思います。どうぞ皆様よろしくお願いいたします。 

 

 

石川久スマイル委員長 



 
「出席率が良いので」ということで、スマイル委

員長のお役目を初めて頂きました石川です。  

ロータリークラブに在籍しておりますと、いくつ

になっても初体験ができます。これを良くとって

若さを保てる事と思っております。今年度のスマ

イル目標額は２００万円！現在の会員数からする

と、ちょっと高いかなと思いますが「目標は大き

く」と設定いたします。投函して頂くスマイルは自

由な文章で、ざっくばらんに皆さんにお伝えした

い事をお書きください。喜怒哀楽を共有して、出

席率と一緒にスマイル投函率も上げて今年度も

目標額達成できますように、一年間皆様のご協

力を宜しくお願いいたします。 

 

32小森谷久美 SAA 

 

SAAを拝命いたしました小森谷です。SAAは

初めてです。毎週楽しくやっています。今日は、

古河 RC 幹事様のお名前の呼び方を間違えてし

まいました。申し訳ございません。ゲストの方に

は事前にお名前の確認をするように、今日、改め

て心に決めました。それから、例会が時間通り

13 時 30 分に終わり、みなさんが楽しく例会の

時間を過ごしていただけるよう心がけたいと思

います。一年間よろしくお願いいたします。 

 

◎クラブ将棋愛好会報告 

第 83 期名人戦七番勝負第 5 局が古河市で開

催され、 藤井聡太名人が見事3連覇を達成しま

した。会場となったホテル山水対局室で今回当

クラブ将棋愛好会による迷人戦を記念開催、勝

負めしの提供や山水女将の苦労話もあり楽しい

夕べとなりました。荒木攻（元古河東ロータリー

クラブ会員）さん、長澤清輝（元古河ロータリーク

ラブ会員）さんも特別参戦し、にぎやかな迷人戦

になりました。 

 

 

 

 
 

今後の予定 



日程  会場  内容  

第 2224 回例会 

 7 月 29 日(火) 
― 第 5 週につきクラブ細則第 5 条第 2 節(a)に因る休会 

第 2225 回例会 

８月５日（火） 

古河商工会議所 

３Ｆ 

地区委員卓話「会員増強について｣（仮題） 

 地区クラブ奉仕総括委員長 井上 誠 様（下妻ＲＣ） 

お弁当/山水 

第 2226 回例会 

８月 12 日（火） 
― ｢八月盆｣準備のため休会 

第 2227 回例会 

８月 19 日（火） 

古河商工会議所 

３Ｆ 

今月のお祝い ８月生まれの方 

クラブ協議会 

テーマ「会員増強・クラブ戦略計画｣   お弁当/やなぎや 

第 2228 回例会 

８月 26 日（火） 
和食処 麦とろ静 

移動例会 

  「納涼例会」 

会場和食処 麦とろ 静 

（茨城県古河市新久田２８９-２） 

時間例会 18 時点鐘 懇親会 18 時 30 分開会 

瀬戸隆海ガバナー年度  地区行動指針  

「時は今  ところ足元  そのことに  打ち込む命  永久の御命」  

地区行事等  

7/27（日） 青少年奉仕・ローターアクト研究会  会場：ホテル日航つくば 

8/10（日） 第１回会長幹事会  会場：ホテル日航つくば 

8/24（日） 米山研究会 

8/31（日） ローターアクト合同研究会 

10/14(火) 瀬戸隆海ガバナー公式訪問 

11/15.16 (土．日) 地区大会(つくば市) 

 

■会員向け連絡先 

例会欠席時のご連絡先 kesseki.rnrk@gmail.com 又は 小森谷ＳＡＡまで 

週報原稿のご送付先 m5.matsui@nifty.com 又は 松井まで 

 

■当クラブへのお問い合わせ先（24-25年度） 

 〒329-0101 栃木県下都賀郡野木町友沼 4976 フクダ工業株式会社内 

事務局電話：0280-55-2061  事務局 FAX：0280-55-2244  

メール fukuda-kougyou-yu@leaf.ocn.ne.jp 

  ＜文責＞古河東ロータリークラブ会報 IT 委員会（松井、小森谷、須田） 

 

創立 1982 年 7 月 6 日 通常例会日：火曜 12 時 30 分～13 時 30 分 

例会場：古河商工会議所(古河市鴻巣 1189-4) 例会場電話：0280-48-6000 例会場 FAX：0280-48-6006 

https://kogaeast.jp 

 

古河東 RC公式 LINE 

mailto:kesseki.rnrk@gmail.com
mailto:m5.matsui@nifty.com
https://kogaeast.jp/

